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GRUPO DE TRABALHO DE VIGILÂNCIA EM SAÚDE 
SUBGRUPO DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA 

DATA: 04 de julho de 2023. 
HORÁRIO: 14h às 17h. 
LOCAL: Virtual – Microsoft 
Teams, Equipe GT Vigilância 
Sanitária. 

REALIZAÇÃO: 
Secretaria Executiva 
Departamento de Gestão Interfederativa e Participativa – DGIP 
Secretaria Executiva da Comissão Intergestores Tripartite – SE CIT 
 
PARTICIPANTES:  
SE/CIT/DGIP – Vanessa Ferraz. 
CONASS –Maria Cecilia Martins Brito, Elizeu Diniz, Adriana Bugno, 
Rosangela Sobieszczanski. 
CONASEMS –Fabiano Pimenta, Sueldo Queiroz, Rosângela Treichel.  
Anvisa –Alice Souza, Cecília Antônia, Cristiane Aparecida, Emanuela 
Anselmo, Giselle Silva, Gustavo Henrique, Heder Murali, Heiki Santana, 
Helton Paula, Janaína Lopes, Jonas Cunha, Julierme Silva, Lilian Cunha, 
Marcus Aurélio.  

 
TÓPICOS ABORDADOS: 
 

INFORMES:  
 

 

• ASNVS/CSNVS: Projeto de estudos e alternativas para o modelo de financiamento do SNVS: 
Convite para os gestores estaduais, do Distrito Federal e municipais a participarem da etapa de 
coleta de dados e informações quanto as formas de transferência de recursos e financiamento 
das ações de visa em seus respectivos territórios. 
Anvisa: Apresentou o projeto, que é para mapear o financiamento e a execução orçamentária das 
ações de Vigilância Sanitária (Visa) nos territórios para identificar possibilidades de melhoria. 

 Conasems: Ponderou que o questionário poderia ter passado por Conass e Conasems para 
contribuições, poderia ter contemplado informações sobre os valores financeiros. 

 Conass: Ponderou que Conass e Conasems estão à disposição para auxílio nessa questão. Levantou 
também que há necessidade de questões sobre estrutura das visas, além de mapear a aplicação do 
recurso. 
Anvisa: Ponderou que de fato o objetivo é realizar um diagnóstico inicial. 
Encaminhamento: reunião conjunta entre Conass, Conasems, consultor e Anvisa para discussão 
desse ponto especificamente.   

 

• APLAN: Curso de OKR: Reporte sobre o quantitativo de profissionais das vigilâncias sanitárias 
inscritos nos cursos de OKR ofertados pela Anvisa. 
Anvisa: Informou sobre dois cursos EAD ofertados na plataforma da Anvisa, que estarão disponíveis 
até o dia 15/07/23 sem prorrogação, porém, esclareceu que acessando os cursos até esse dia, estará 
disponível para realizar em qualquer período. 
 

• GGFIS: Indicação de representantes do Conass e do Conasems para o GT de Documentos do 
Sistema Nacional de Vigilância Sanitária (SNVS). 
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Anvisa: Informou que a solicitação de atualização dos representantes foi encaminhada em 
maio/2023, e o GT está em pleno funcionamento, porém é necessária publicar novamente a 
portaria, pois o prazo expirou. 
 

PAUTAS: 
 

• CONASS: Apresentação da proposta de processos e metodologias para as reuniões pactuadas para 
execução do recurso do PVVISA-2022 que acontecerão no segundo semestre nas regiões de saúde.  
Conass: Contextualizou que no momento da Pactuação, optou-se pela aplicação do recurso em salas 
de vacina relacionadas a eventos adversos, porém não haveria recursos suficientes para capacitar 
as pessoas. Então, houve consenso que a regionalização é um tema de suma importância, para que 
não restrinja a discussão a processos de trabalho, mas se discuta de forma ampliada 
conceitualmente. Já há algumas questões orientadoras para as reuniões e o objetivo é que as ações 
de vigilância sanitária estejam refletidas nos planos municipais de saúde. 
Conasems: Sugeriu uma reunião com estados e Conass para fechar a proposta. 
Encaminhamento: Será realizada reunião do Conass e Conasems com os estados e Cosems. 
 

• CONASS e CGPIS/GGFIS: Programa de formação, capacitação e treinamento de inspetores de BPF. 
Estratégias para manutenção e formação de novas equipes nos estados e municípios com ação 
delegadas pela Anvisa. 
Anvisa: Apresentou o fluxo de capacitação, manutenção dos inspetores de Boas Práticas de 
Fabricação e os treinamentos disponíveis na plataforma AVA. Há monitoramento dos inspetores 
cadastrados através de BI. 
Conass: Manifestou preocupação quanto a periodicidade desse processo, para que o serviço não 
seja descontinuado por falta de treinamento das equipes, e ponderou que a plataforma AVA causa 
um certo distanciamento dos profissionais. É necessário avaliar a demanda. 
Anvisa: Esclareceu que a disponibilização dos cursos tem por objetivo manter acessíveis de forma 
perene, possibilitando que sejam realizados a qualquer momento. Em complemento à plataforma, 
está em discussão um treinamento presencial. 
 

• CONASEMS e GRECS/GGTES: Orientações quanto as formas e práticas para o processo de 
desinfecção dos transdutores de ultrassom endovaginal com uso de preservativos. 
Conasems: Agradeceu a inclusão da pauta, e destacou ser necessário esse retorno, especialmente 
para a gestão municipal. 
Anvisa: Informou que foi discutido novamente em âmbito interno e o posicionamento se mantém 
o mesmo, ou seja, a desinfecção deve ser realizada de acordo com as recomendações do fabricante, 
a nota técnica está sendo ajustada. 
Conass: Solicitou que haja ampla divulgação da nota técnica. 
Encaminhamento: Anvisa enviará a Nota Técnica com as orientações sobre as formas e práticas de 
desinfecção dos transdutores de ultrassom endovaginal com uso de preservativos.  
 

• GGTES: Nota Técnica Orientações Serviços de Estética e Atendimento às Resoluções aplicáveis a 
esses serviços. 
Anvisa: Informou que a Nota Técnica nº 15/2023 foi disponibilizada ontem, é direcionada aos 
profissionais que inspecionam esses serviços e apresenta diferenciação dos serviços de 
embelezamento e estética. Será realizado um webinar no dia 31/08/23 para esclarecimentos e 
discussão sobre o tema. A NT foi baseada fortemente nas demandas que chegam até a GGTES. 



Ministério da Saúde 
Conselho Nacional dos Secretários de Saúde                                 

Conselho Nacional de Secretarias Municipais de Saúde  

                                              

 

Conass: Pontuou que devido à complexidade do tema, sugeriu o desenvolvimento de um plano para 
identificar estabelecimentos, fortalecendo a vigilância desses locais. 
Conasems: Se colocou à disposição para divulgação da nota técnica e solicitou que as conversas e 
esclarecimentos ocorram de uma forma mais frequente. Acrescentou que é necessário mobilizar os 
conselhos de classe, como odontologia, medicina, biomedicina entre outros. 
Anvisa: Relatou existir um grupo de trabalho interno discutindo as questões da aproximação com 
os conselhos de classe, ampliação da discussão e definição de procedimentos. 


